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ACTA Nº 4/2020 
 

(QUADRIÉNIO 2017/2021) 
 
 

Acta da Sessão Ordinária da Assembleia 

de Freguesia de Vieira de Leiria, para o 

Quadriénio de 2017/2021, realizada no 

dia trinta de Dezembro de dois mil e 

vinte. 
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 ---------------- Aos trinta dias do mês de Dezembro do ano dois mil e vinte, pelas vinte horas e 

trinta minutos, no Auditório da Junta de Freguesia de Vieira de Leiria, sita no Largo 

Combatentes da Grande Guerra, nº6, em Vieira de Leiria, reuniu, em sessão ordinária, a 

Assembleia de Freguesia de Vieira de Leiria, com a seguinte ordem do dia:  -----------------------  

1. Discussão e votação sobre a acta da sessão de 30 de Setembro de 2020;  -----------------------  

2. Discussão e votação das Opções do Plano e Orçamento para o ano 2021;  ----------------------  

3. Discussão e votação da Autorização Genérica da dispensa de autorização prévia da 

Assembleia de Freguesia (compromissos plurianuais);  --------------------------------------------------  

4. Apreciação da actividade da Junta de Freguesia e situação financeira.  --------------------------  

 --------------- Estiveram presentes os membros da Assembleia de Freguesia que assinaram a 

lista de presenças que ficará anexa à presente acta (Anexo I), sendo que Patrícia Alexandra 

Pereira Natário Farto e Carlos José Mendes Lourenço, em virtude de ausência comunicada 

através dos documentos que ficarão apensos à presente acta (Anexo II e III), foram 

substituídos por Anabela Mendes Cardoso e Rui Filipe Ruivo Tomás, posicionados na lista do 

PS, imediatamente a seguir ao último eleito. Comunicaram ainda a ausência Patrícia Isabel 

Costa Lopes César, Raul António Fonte Moreira e Carla Sofia André Paulo dos Santos (Anexos 

IV, V e VI), substituídos por Ana Maria Lopes Fragata, posicionada na lista da CDU, 

imediatamente a seguir ao último eleito.  -------------------------------------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia comunicou aos presentes que Armando José do Mar 

Alves Coimbra, eleito na lista do Movimento pela Marinha, apresentou requerimento onde 

solicitou a suspensão do mandato para que foi eleito por um período de 180 (cento e 

oitenta) dias com início em 29 de Dezembro de 2020, invocando motivos de saúde, que 

ficará apenso à presente acta (Anexo VII). Atendendo ao preceituado nº2 artigo 77º do 

regime jurídico do funcionamento dos órgãos dos municípios e das freguesias, aprovado pela 

Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na redacção em vigor, o Presidente da Assembleia de 

Freguesia pôs o aludido requerimento à apreciação do plenário. Não tendo havido qualquer 

oposição ou reserva ao aludido pedido de suspensão de mandato, o Presidente da 

Assembleia declarou suspenso o mandato de Armando Coimbra pelo período de cento e 

oitenta dias com início em 29 de Dezembro de 2020, tendo-se procedido à sua substituição 

nos termos do disposto no artigo 79º do mencionado regime (ex vi nº6 do artigo 77º), tendo 
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tomado lugar na assembleia Júlio Rodrigues Babel posicionado na lista do MpM 

imediatamente a seguir a Cláudia Sofia Fernandes da Silva Abreu Feteira uma vez que esta 

comunicou a sua ausência (anexo VIII).  ---------------------------------------------------------------------  

 --------------- Assim, integraram a Assembleia os seguintes membros:  -------------------------------- 

 --------------- Da Lista do Partido Socialista: Rui Alberto da Silva Rodrigues, Manuel Fragoso 

Brígido, Cláudia Marisa Ferreira Constantino, João Miguel Gregório Brito, Anabela Mendes 

Cardoso e Rui Filipe Ruivo Tomás.  ----------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista da Coligação Democrática Unitária: Júlio Letra Tomaz, Rui Miguel Filipe 

Miranda e Ana Maria Lopes Fragata;  ------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista do Movimento pela Marinha: João Miguel de Almeida Carriço e Júlio 

Rodrigues Babel;  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Do PSD eleito na Lista da Coligação da Aliança Democrática: Vítor Manuel 

Ferreira Diniz;  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista do Mais Concelho: José Manuel da Cruz Soares.  --------------------------------  

 --------------- Estiveram igualmente presentes todos os membros do executivo da Junta de 

Freguesia, a saber: Presidente Álvaro Pinto Cardoso e os Vogais Maria de Jesus da Cruz 

Vitorino, Miguel Noraldo Parreira Diniz, Ilídio Letra Faustino e David Gomes Henriques.  ------   

 --------------- O Presidente da Assembleia declarou, então, abertos os trabalhos, tendo 

agradecido a presença dos membros da assembleia, do executivo da Junta de Freguesia, bem 

como do público, convidando Anabela Cardoso para secretariar os trabalhos da assembleia 

atendendo à ausência da segunda secretária.  ------------------------------------------------------------ - 

 --------------- O Presidente da Assembleia deu conta, de imediato, do conjunto da 

correspondência recebida e enviada, que se encontra arquivada e à disposição para consulta 

dos membros da assembleia, referindo que, para além do normal expediente, não havia 

correspondência de relevo a registar.  -----------------------------------------------------------------------  

 --------------- Entrou-se de imediato no período de antes da ordem do dia, inscrevendo-se 

para intervir os seguintes membros a quem foi dada a palavra pela respectiva ordem de 

inscrição. --  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Rui Rodrigues procedeu à apresentação de uma proposta de voto de pesar pelo 

falecimento de Raúl Teodósio Coelho da Silva que, para além do cidadão ilustre, profissional 
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exemplar e vieirense empenhado na vida comunitária, foi membro da Assembleia de 

Freguesia. Depois de fazer uma introdução de cunho mais pessoal, Rui Rodrigues procedeu à 

leitura da seguinte proposta, em representação dos eleitos do Partido Socialista:  -------------- 

 ---------------  “Homem de incomparável simplicidade, esmerada educação mas, também, um 

cidadão empenhado. Profissional exemplar, homem de apego à causa pública. Passou por 

esta Assembleia, integrou a Assembleia Municipal e, por variadíssimas vezes, foi candidato a 

diferentes órgãos autárquicos. Integrou diferentes elencos directivos de associações locais, 

destacando-se nas mais de três décadas dedicadas aos Bombeiros de Vieira de Leiria. Afinal, 

apenas um cidadão exemplar! Pedimos, por isso, que o reconheçamos publicamente, ainda 

que de forma singela, aprovando um Voto de Pesar pelo seu recente falecimento”. -------------  

 --------------- José Soares, após apresentar cumprimentos aos presentes, fez um balanço entre 

o que considerou o muito prometido e o pouco executado, criticando a ausência de 

progressos na zona Industrial, no estuarino, a ausência de investimento na promoção 

turística, a não reparação dos passadiços, ruas a carecer de intervenções, falta de 

saneamento básico nalguns lugares, poucos apoios às colectividades, equipamentos culturais 

degradados. Aludiu ainda à falta do Centro Escolar que tarda em sair do papel, falta de 

investimento na recolha do lixo (ilhas ecológicas) e de investimento nos mercados.  ------------  

 --------------- João Carriço, depois de apresentar cumprimentos e desejar um bom Ano Novo, 

disse que o momento presente é altura de balanço, considerando que o que foi prometido à 

população foi totalmente ilusório, apesar dos sucessivos orçamentos terem sido viabilizados, 

com um programa muito longe de ser cumprido, apesar do Presidente da Junta e seu 

executivo terem sido defensores exemplares dos interesses dos vieirenses. Acrescentou que 

o facto da cor política do executivo da junta ser a mesma, só trouxe retrocessos à freguesia.   

 --------------- Júlio Babel, depois de cumprimentar os presentes e apresentar votos de um Bom 

Ano Novo, deixou um voto de pesar pelo falecimento de Raul Coelho da Silva (Raul do Brejo). 

Questionou o executivo sobre a utilização dos equipamentos de exercício físico bem como 

sobre a execução das obras, em concreto, frente à Escola Secundária (estacionamento).  -----  

 --------------- Rui Tomás pediu a palavra para “defender a honra” do Partido Socialista, 

referindo que, ao contrário do que que sucede no executivo na Junta, o executivo Camarário 

é composto, também, por eleitos do MpM e da CDU, e que se existem queixas em relação à 
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actuação da Câmara Municipal podem dirigir essas queixas aos seus eleitos na Câmara que, 

sistematicamente, bloqueiam algumas iniciativas.  -------------------------------------------------------  

 --------------- De seguida o Presidente da Assembleia pôs o voto de pesar pelo falecimento de 

Raul Teodósio Coelho da Silva à votação que foi aprovado por unanimidade.  --------------------   

 

 ---------------  O Presidente da Assembleia iniciou, então, a discussão dos assuntos inscritos na  

ORDEM DO DIA: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 1. Discussão e votação sobre a acta da reunião de 30-09-2020.  ----------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia pôs a acta à discussão e, não se tendo registado 

quaisquer inscrições, foi a mesma aprovada por maioria, com 3 (três) abstenções de Manuel 

Brígido, Júlio Babel e Ana Fragata, tendo os membros que se abstiveram declarado que o seu 

sentido de voto se ficou a dever ao facto de não terem estado presentes na sessão a que a 

acta respeitava.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2. Discussão e votação das Opções do Plano e Orçamento para o ano 2021. ------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia deu de imediato a palavra ao Presidente da Junta 

para proceder à apresentação do assunto em discussão, que, no seu uso, e depois de 

cumprimentar todos os apresentar e endereçar votos de Boas Festas, procedeu à 

apresentação dos documentos em discussão. O Presidente da Junta remeteu, então, para os 

documentos oportunamente distribuídos.  -----------------------------------------------------------------  

 --------------- Feita que foi a apresentação pelo Presidente da Junta, o Presidente da 

Assembleia abriu a discussão do ponto da ordem do dia, inscrevendo-se para o efeito os 

seguintes membros a quem foi dada a palavra pela respectiva ordem de inscrição. -------------  

 --------------- Júlio Tomaz, apresentou votos Boas Festas desejando que o Ano de 2021 seja de 

paz e de esperança no futuro, acrescentando que, após os esclarecimentos fornecidos de 

forma célere, classificou o orçamento como sendo o possível e o razoável, considerando-o 

exíguo para as necessidades da freguesia.  Aludiu a alguns investimentos previstos que a CDU 

tem reclamado como necessários. Afirmou ainda que, ao contrário do que outros têm feito 

na assembleia, assumiu-se “político” e só isso justifica a sua participação no órgão 

Assembleia de Freguesia, preferindo deixar de lado a argumentação de quem se afirma “não 
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político”, pois quem o faz e integra um órgão essencialmente político, “está aqui a mais”. 

Pediu ainda esclarecimento sobre as verbas para entidades de sectores não lucrativos e 

também sobre a verba destinada às famílias carenciadas. Terminou expressando a 

preocupação pela situação de carência das famílias e das empresas na freguesia da Vieira.  --  

 --------------- Vítor Diniz, depois de apresentar cumprimentos e votos de Boas Festas, solicitou 

esclarecimentos sobre as verbas previstas para reparações e conservação da casa velório 

com um aumento de 11.500 euros, conservação de monumentos (mais 4.500 euros), 

pavimentações, transferência de competências, mais cem mil euros em despesas de capital, 

solicitando ainda esclarecimentos sobre a transferência do saldo da conta de gerência.  -------  

 --------------- José Soares referiu que, para apreciar este ponto, recorreu também aos 

anteriores documentos de prestação de contas, questionando se todas as obras previstas no 

orçamento municipal foram executadas. Aludiu também à previsão do aumento das taxas e 

multas e às transferências do orçamento de Estado, bem como às transferências 

provenientes da Câmara Municipal anunciadas pela Presidente da Câmara Municipal.  

Questionou sobre o saldo de gerência que vai transitar para o ano seguinte, investimento em 

material informático, conservação de monumentos. Referiu a taxa de execução do 

orçamento que se situa em 40%, perguntando qual a necessidade de orçamentar valores se 

depois não existe capacidade de os executar, terminando a sua intervenção aludindo ao 

valor orçamentado de investimento para os próximos cinco anos (cerca de 1,2 milhões de 

euros) que, não sendo muito grande, é pelo menos significativo.  ------------------------------------  

 --------------- Ana Fragata interveio desejando que o ano de 2021 traga a liberdade a que 

todos estávamos habituados, e, quanto ao orçamento, a CDU considera-o razoável mas 

quanto a medidas estruturais as mesmas não são suficientes, havendo necessidade de se 

criarem condições para aproveitar fundos disponíveis provenientes da União Europeia, 

designadamente criação da Zona Industrial com condições e ligada à Estrada da Marinha 

Grande, construção do pontão a Sul da praia e alargamento da Praia da Vieira para Norte e 

Sul, o que poderá contribuir para o desenvolvimento da Vieira, sendo ingénuo pensar-se que 

se faça num ano, em fim de mandato, o que não se fez em três anos. -------------------------------  

 --------------- Não havendo mais inscrições, o Presidente da Assembleia, deu a palavra ao 

Presidente da Junta para responder às dúvidas suscitadas esclarecendo as diferentes verbas 
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questionadas, começando por referir que, atendendo à mudança da contabilidade (Sistema 

de Normalização Contabilística), as diferentes rubricas ficam mais agregadas, o que dificulta 

a sua leitura. Casa Velório: o equipamento necessita de algumas intervenções e é necessário 

fazer a manutenção, designadamente ao nível da pintura. Rubrica dos cerca de 13 mil euros: 

apoios às associações (apesar da situação de pandemia não permitir a realização de eventos, 

os apoios mantiveram-se e até aumentaram).  Investimentos: a previsão do orçamento 

municipal é de cerca de 2,4 milhões de euros, reconhecendo os constrangimentos que estão 

subjacentes à contratação, sendo função da Junta pressionar no sentido da sua execução. 

Referiu algumas obras que estão contempladas para Vieira de Leiria, realçando que as 

competências da Junta são limitadas, estando muito dependentes da execução do 

orçamento municipal.  Realçou ainda as obras a realizar pela Junta, onde avulta o Centro de 

interpretação da Cultura Avieira, algumas repavimentações (Rua Joaquim Tomé Feteira, 

entre outras) arranjo de espaço ajardinado na Avenida dos Pescadores. Saldo de gerência: 

inflaccionado em virtude das candidaturas ao ADAE MAR que foram aprovadas no final do 

ano, e só no próximo ano serão executadas. Saneamento: existem algumas ilhas que 

carecem de ser concluídas e tudo está a ser feito para a sua conclusão. Acordos de execução: 

a partir de Janeiro de 2021 as transferências passarão a ser feitas mensalmente pela DGAL. 

Zona Industrial: referiu a necessidade de alargamento e as diligências que têm sido feitas 

com vista ao estudo da sua expansão. Equipamentos geriátricos: cumpriram as orientações 

no sentido de os encerrar e isolar, optando pela segurança. Estacionamento junto à Escola 

José Loureiro Botas: a Junta optou por executar aquela obra, à revelia do ICNF, dando 

algumas condições àquele espaço que estava em mau estado.  ---------------------------------------  

 --------------- Apresentadas que foram as respostas pelo Presidente da Junta, o Presidente da 

Assembleia pôs à votação as Opções do Plano e Orçamento para o ano 2021, tendo os 

mesmos sido aprovados por maioria com a seguinte votação:  ----------------------------------------  

 --------------- 12 (doze) votos a favor; ---------------------------------------------------------------------------  

 --------------- 1(um) voto contra de João Carriço.  -----------------------------------------------------------  

 --------------- João Carriço, em declaração de voto, justificou que o seu voto contra se ficou a 

dever ao facto de não haver previsão de qualquer investimento para o lugar do Casal d’Anja.   
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 --------------- Nos termos regimentais e do n.º 3 do artigo 57º do RJAL (aprovado pela Lei n.º 

75/2013, de 12 de Setembro), a Assembleia de Freguesia deliberou por unanimidade 

aprovar em minuta a deliberação de aprovação das Opções do Plano e Orçamento para o 

ano 2020.  -  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

3. Discussão e votação da Autorização Genérica da dispensa de autorização prévia da 

Assembleia de Freguesia (compromissos plurianuais). -------------------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia deu de imediato a palavra ao Presidente da Junta 

para proceder à apresentação do assunto em discussão, remetendo para os documentos 

apresentados e esclarecendo que a Junta tem vindo a negociar com as respectivas entidades 

os preços praticados, nomeadamente comunicações e seguros, havendo algumas poupanças. 

 --------------- Foi então aberta a discussão do ponto da ordem do dia, inscrevendo-se Rui 

Miranda que pediu esclarecimentos sobre o seguro de autarcas e quem está incluído, tendo 

o Presidente da Junta informado que são os membros do executivo e da assembleia quando 

estão ao serviço da freguesia, após o que o Presidente da Assembleia pôs a Autorização 

Genérica da dispensa de autorização prévia da Assembleia de Freguesia (compromissos 

plurianuais) à votação, a qual foi aprovada por unanimidade.   ----------------------------------------  

 --------------- Nos termos regimentais e do n.º 3 do artigo 57º do RJAL (aprovado pela Lei n.º 

75/2013, de 12 de Setembro), a Assembleia de Freguesia deliberou por unanimidade 

aprovar em minuta a deliberação de aprovação da Autorização Genérica da dispensa de 

autorização prévia da Assembleia de Freguesia (compromissos plurianuais).  -------------------  

 

4. Apreciação da Atividade da Junta e situação financeira. --------------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia deu a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia 

que remeteu para os documentos distribuídos, realçando algumas actividades mais 

relevantes.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Aberto que foi o ponto da ordem do dia à discussão, inscreveram- se os seguintes 

membros a quem foi dada a palavra pela respectiva ordem de inscrição.  --------------------------  

 --------------- Rui Miranda questionou sobre: a titularidade do património da herança de Lúcio 

Thomé Feteira e se a designada “Quinta do Lúcio” já faz parte do património da Junta; casas 
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de banho da Praia da Vieira junto aos correios a necessitar de obras; estrada junto ao 

Ecomarché; velocidade na Rua da Passagem; necessidade de alteração da sinalização.  --------  

 --------------- José Soares louvou o executivo pelo trabalho feito na resolução de pequenos 

problemas, congratulando-se pela candidatura ao programa ADAE MAR, apelando à Junta 

para que esteja atenta a novas candidaturas. Referiu ainda que a transferência de verbas 

anunciada pela Câmara para a Junta corresponde ao financiamento da transferência de 

competências, sem que exista propriamente um reforço das verbas. --------------------------------  

 --------------- Não havendo mais inscrições, o Presidente da Assembleia deu a palavra ao 

Presidente da Junta para prestar os esclarecimentos que entendesse convenientes quanto 

às questões suscitadas pelos membros da Assembleia. Esclareceu que o processo de 

inventário da herança de Lúcio Feteira é muito complexo e não se vislumbra para breve uma 

solução. Quanto aos WC da Praia da Vieira estão a ser levadas a efeito algumas obras, 

acrescentando que, com a reabilitação dos barracões (Centro Interpretativo da Arte Xávega), 

espera-se que venham a ser executadas novas casas de banho. Largo da Passagem: 

esclareceu a previsão das obras a levar a efeito o que pode também resolver, em parte, o 

trânsito em excesso de velocidade na Rua da Passagem. Sinalização: trata-se de competência 

do município (Câmara e Assembleia Municipal). Terminou aludindo a algumas das 

actividades executadas no âmbito das candidaturas, com a colaboração preciosa dos técnicos 

da Câmara, Miguel Figueiredo e Catarina Carvalho, bem como às diferentes competências 

transferidas para a Junta de Freguesia. ----------------------------------------------------------------------  

 --------------- Esgotada que foi a ordem do dia, o Presidente da Assembleia abriu o período 

destinado a Intervenção do público, agradecendo a sua presença, não se tendo registado 

qualquer inscrição.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 --------------- Encerrada que foi a ordem do dia bem como o período de tempo destinado à 

intervenção do público, e dando cumprimento à alínea a) do nº1 do artº 14º do Regime 

Jurídico das Autarquias Locais aprovado pela Lei nº75/2013 de 12/09, o Presidente da 

Assembleia deu por encerrada a sessão, quando eram 22 horas e 30 minutos, da qual foi 

lavrada a presente acta que, depois de lida e aprovada, irá ser assinada pelos membros da 

mesa.  ------  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O Presidente da Assembleia de Freguesia: 
 
 

____________________________________________ 

Rui Alberto da Silva Rodrigues 
 
 

O Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia: 
 
 

____________________________________________ 

Manuel Fragoso Brígido 
 
 

A Segunda Secretária da Mesa da Assembleia (em substituição): 
 
 

____________________________________________ 

Anabela Mendes Cardoso 

  


